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★「平成 29年度 国際交流担当者研修（大学職員 SD 研修）」開催報告★ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

24大学（会員 9、会員外 15）から、

のべ 30名（会員 11、会員外 19）が

参加しました。 

内訳は受入担当者コース 26名（のべ）、 

派遣担当者コース 23名、 

うち両コース参加者は 22名でした。 

（一部の講義のみ参加は 3名） 

本法人 SD研修準備委員の塩川氏（大阪市

立大学 文学研究科 客員教授・追手門

学院大学 客員研究員）を中心に、大阪

入国管理局をはじめ、各大学の国際交流

業務の現場を担当されておられる講師陣

に、様々な視点から貴重なお話をしてい

ただきました。 

各コース修了者には修了証が授与されました。 

 

また、1日目のプログラム終了後に、情報交換会を

行い、大学職員間、国際交流担当者間のネットワー

クを構築する機会を設けました。 
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とても満足

66.7%

満足

29.6%

不満足

3.7%

～参加者アンケートより抜粋～ 

 

「本日の研修全体についての満足度」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（コメント） 

・資料が充実していました。        

・今まさに直面している様々な課題について、他大学様の事例をお聞きすることができ

て、役立つことばかりです。また、国際交流担当者の仕事の全体像がイメージしやすく

なりました。 

・研修内容がとても充実し、大いに勉強になりました。ありがとうございました。 

・事例の紹介が多く、実際に各大学で取り組まれている事を知ることができて、大変勉強

になりました。 

・各大学の事例や配布物のフォーマットを知れた（実際に見せてもらえた）ことは本当に

よかった。２日間集中して学べたこともよかった。機会があれば海外 SDにも参加した

いです。情報交換会が場所を変えての懇親会だとは思っていませんでしたので、少し驚

きましたが、良い時間を過ごさせていただきました。 

・他大学の事例が多く入手できた。講師だけでなく、受講者の方々とも話す機会が多かっ

たので、実りがあった。 

・もっと早くお聞きしたかった、と思える内容が多かったです。２日連続はキツイので、

2週間連続など、多少のタイムラグを設けられたら勤務先のスタッフとシェアしていけ

るかな？と思いました。 

・時間が押してしまった時などには、時間調整の配慮があっても良いかなと思います。 

・ずっと座学だったので、集中力を継続するのが難しかったです。 

・ディスカッションやグループワークもあるといいと思います。 

 

以上 


